

# *Un olivo para Vladimir Ilich Lenin*

---



Por: Guadalupe Yaujar Díaz

La Habana, 23 ene (RHC) El 21 de enero de 1924 fallecía el máximo líder de la Revolución de Octubre de 1917 en Rusia.

El corazón de Vladimir Ilich Lenin había dejado de latir y la triste noticia rápidamente recorrió el orbe.

A las cuatro de la tarde, el día 27, se realizó el entierro y su ataúd depositado en el mausoleo construido para él en la Plaza Roja de Moscú.

Mientras, en Cuba, Antonio Bosch Martínez, alcalde del habanero municipio de Regla, para honrar al líder de la Revolución Socialista de Octubre, dictó una Resolución que disponía la siembra de un olivo y dos minutos de meditación, en coincidencia con la hora y la fecha de la exhumación del dirigente revolucionario en Moscú.

El olivo se plantó en la Loma del Fortín, conocida como la Colina Lenin a partir del 27 enero de 1924 -el mismo día que en Moscú se efectuaban los funerales del líder de la Revolución de Octubre y fundador del

Partido Comunista de la Unión Soviética.

Además, Bosch declaró a Lenin "Gran Ciudadano del Mundo" y pidió al pueblo de Regla concurrir a la Loma Fortín plantar un olivo como homenaje a Lenin.

La Colina Lenin es el lugar donde se rindió por primera vez homenaje a Lenin fuera del territorio de la URSS, en 1924, con motivo de su fallecimiento.

Desde ese momento, el sitio devino símbolo y lugar de concentración del proletariado habanero. A ella acudió el líder cubano Julio Antonio Mella, el 1 de marzo de 1925.

La colina ha sido el lugar escogido para gran número de manifestaciones y actos contra gobiernos corruptos y dictaduras cubanas, entre estas la del 1 de mayo de 1930, cuando los manifestantes fueron

atacados por las fuerzas represoras machadistas, quienes, además, cortaron el famoso árbol.

Por esa fecha ya se había sembrado tres veces el Olivo a Lenin y tres veces fue arrancado por manos mercenarias de la policía machadistas, pero vuelto de nuevo a plantar por los trabajadores reglanos.

En 1961, se construyó en el lugar el círculo infantil que lleva su nombre y en 1984 fue declarado Monumento Nacional, al cumplirse 60 años de la muerte de Lenin. Todos los años se recuerda allí con un acto de pueblo estas históricas fechas.

La Colina Lenin se encuentra enclavada en uno de los lugares más alto del municipio, hace posible que se pueda ver desde varios ángulos un bello panorama de todo el territorio, desde instalaciones económicos y sociales, como la termoeléctrica, la refinería "Ñico López", la Academia de Ciencias y el Instituto de Meteorología, entre otros, hasta el precioso paisaje de la bahía de La Habana, con su inmensa bolsa que ocupa casi todo el municipio.

En 1984, se instaló un complejo monumental en homenaje a Lenin realizado por la artista cubana Thelma Marin. El conjunto escultórico está compuesto por un monolítico busto de Lenin en bronce y 12 enormes figuras humanas en mármol en torno al llamado árbol de paz, además de otras figuras que complementan el monumento y un altorrelieve realizado en bronce con el rostro del genial líder. Posee una enorme plaza con capacidad de unas 10 mil personas.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/181737-un-olivo-para-vladimir-iiich-lenin>



**Radio Habana Cuba**